
Felicísimo Millán.  
UNA LARGA VIDA DE ENTREGA A DIOS

A sus 91 años, 
el presbítero 
más longevo 

de la Diócesis, 
acaba de 

celebrar sus 
bodas de oro 
sacerdotales.
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DIEZ AÑOS 
ENSEÑANDO A AMAR

Esta Fundación cumple 
una década formando 

corazón y mente  
de alumnos, padres  

y docentes.
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EL PAPA FRANCISCO PIDIÓ EN ABRIL QUE EL AÑO JUBILAR DEJARA EN CADA DIÓCESIS  
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Muy queridos amigos y hermanos:
Es bueno que al hacer nuestro plan 

de vacaciones, sepamos escuchar 
las palabras del salmo: “Solo en Dios 
descansa mi alma porque de Él viene 
mi salvación; sólo Él es mi roca y mi 
salvación, mi alcázar, no vacilaré” (s.61).

En el silencio y la paz del descanso 
veraniego podemos encontrarnos más 
fácilmente con la verdad de nuestra 
propia existencia, de lo que somos, de 
lo que sentimos y de lo que buscamos. 
Y, sobre todo podemos encontrarnos 
con Dios y descubrir de nuevo en Él 
no sólo la fuerza para seguir luchando, 
sino también el descanso verdadero y 
la fuente última de la paz. Os sugiero 
llevar en la maleta la Palabra de Dios, 
en particular el Evangelio, y utilizar 
estos días para vivir de una manera 
nueva las relaciones con Dios y con los 
demás. Las vacaciones pueden ser un 
momento propicio para redescubrir la 
primacía de la vida interior. En realidad, 
sólo en el silencio el hombre logra 
escuchar en lo más íntimo de su ser 
la voz de Dios que verdaderamente le 
hace libre.

Es un tiempo para contemplar 
la creación, admirar su belleza y 
estremecerse ante esas maravillas que 
nos hacen presentir la grandeza del 
Creador. En la belleza de la creación 
el hombre puede ver un reflejo de la 
gloria divina y un impulso que le anime 
a tender con energía hacia la cumbre 
espiritual de la santidad. La creación es 
un don magnífico que hay que observar 

con la atención con que la observaba 
Jesús, que sabía interpretar su lenguaje 
y sus significados. Es un don que hay 
que respetar, custodiar y proteger y del 
que somos responsables ante Dios, 
ante los demás y ante la humanidad del 
futuro.

Aprovechemos también las 
vacaciones para descubrir con 
curiosidad inteligente y profunda los 
monumentos de la historia cristiana, 
sus catedrales, sus abadías, sus 
pequeñas ermitas y sus grandes obras 
culturales, que son el testimonio de una 
fe encarnada en la vida de los hombres 
y un auténtico patrimonio espiritual que 
nos une a nuestras raíces y nos hablan 
de la bondad y la sabiduría de Dios. 
La contemplación de estos lugares 
de sorprendente belleza invita a una 
oración por la humanidad para que, 
empujada por el espíritu del bien, se 
reconcilie con Dios, trabaje por la paz y 
se deje guiar por la luz interior de la ley 
divina que brilla en el interior más íntimo 
de la conciencia de cada ser humano.

Necesitamos pararnos y encontrar 
el sosiego y el silencio necesarios 
para recordar de nuevo las cosas 
más esenciales de la vida. Así las 
vacaciones podrán tener para nosotros 
un contenido nuevo.

Con mi bendición y afecto.

+ Joaquín María. Obispo de Getafe

 Getafe, julio de 2016

VACACIONES Y 
PAZ INTERIOR

CARTA DE D. JOAQUÍN
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En el último mes hemos recibido del Papa Francisco un nuevo 
documento muy representativo de su modo de responder, 
como Sucesor de Pedro, a los desafíos del momento 
presente. Se trata de la Carta Apostólica, en forma de 
Motu proprio, titulada ‘Como una madre amorosa’, un 
pequeño texto de carácter normativo que explicita aún 
más los cánones del Código de Derecho Canónico en los 
que se regulan los ‘motivos graves’ que pueden llevar 
a la remoción de los obispos diocesanos, eparcas y los 
asimilados a éstos por el derecho. 

Con este documento, el Papa precisa que, entre las causas 
graves, se encuentra la negligencia de los obispos en el 
cumplimiento de su oficio, en concreto en lo relativo a los casos 
de abusos a menores. El amor que la Iglesia profesa a todos sus 
hijos, como el de una madre amorosa, se traduce en cuidado y 
atención especiales hacia los más pequeños e indefensos. La 
negligencia en la defensa de los desvalidos, como son los niños 
que han sufrido el horror de los abusos, daña mortalmente el 
amor de madre y provoca en muchos casos heridas incurables. 
La firmeza ante la negligencia es exigencia del amor materno y 
escuela eficaz de prevención. En este Año santo extraordinario, 
con esta Carta Apostólica, el Papa nos vuelve a mostrar que la 
misericordia es el entrañable amor materno, que se conmueve 
ante la fragilidad de su creatura recién nacida y la abraza, 
supliendo todo lo que le falta para que pueda vivir y crecer. Bajo 
la perspectiva del amor materno, bien se pueden repasar otras 
intervenciones del Papa Francisco en las últimas semanas.

Como madre amorosa, continúa el Papa comentando 
pasajes evangélicos en las catequesis de las Audiencias de los 
miércoles y de los sábados, para introducirnos en el misterio 
insondable de la misericordia divina. A través de algunas 
parábolas de la misericordia se nos ha enseñado la actitud 
correcta para rezar e invocar la misericordia del Padre. También 
mediante los milagros, entendidos como signos, Jesucristo nos 
revela el amor de Dios, como en las bodas de Caná o en la 
curación del ciego que estaba junto al camino o del leproso que 

suplicante se acercó a Él. “Jesús nunca permanece indiferente 
a la oración hecha con humildad y con confianza, rechaza todos 
los prejuicios humanos, y se muestra cercano, enseñándonos 
que tampoco nosotros tenemos que tener miedo de acercarnos 
y tocar al pobre y al excluido, porque en ellos está el mismo 
Cristo”. 

Con la paciente actitud de una madre amorosa, se ha sentado 
el Papa ante los sacerdotes reunidos para celebrar su Jubileo 
en este Año Santo y les ha dirigido tres meditaciones dentro 
del Retiro espiritual organizado con esta ocasión. Mostrando 
el camino que media entre la distancia y la fiesta, Francisco 
ha meditado primero sobre la ‘dignidad avergonzada’ y la 
‘vergüenza dignificada’, que es el fruto de la misericordia. Ha 
meditado después sobre el ‘receptáculo de la misericordia’ que 
es nuestro pecado y ha presentado a María como recipiente y 
fuente de misericordia. En la última meditación, ha propuesto 
centrarse en las obras de misericordia, bajo el título ‘El buen 
olor de Cristo y la luz de su misericordia’. El retiro sacerdotal, 
predicado en la víspera de la solemnidad del Sagrado Corazón 
de Jesús, ha sido ocasión preciosa para aconsejarnos que 
volvamos a leer la Encíclica Haurietis aquas de Pío XII y 
recordarnos que el centro de la misericordia es el Corazón 
de Cristo y que “el corazón que Dios une a esa miseria moral 
nuestra es el corazón de Cristo, su Hijo amado, que late como 
un solo corazón con el del Padre y el del Espíritu”. 

Ejercicio de madre amorosa hemos encontrado, en fin, 
en el Jubileo de los enfermos y personas discapacitadas, en 
las audiencias variadas y en el viaje apostólico a Armenia, 
la tierra de Noé, donde la pequeña comunidad católica y la 
Iglesia Apostólica Armenia, un siglo después del genocidio de 
1915, reciben el abrazo materno del Papa, que quiere con sus 
palabras y gestos, mostrar la especial solicitud hacia los más 
desvalidos. 
 + José Rico Pavés

Obispo Auxiliar de Getafe
© Palabra 
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LA IMAGEN DEL DIVINO CAUTIVO DE MADRID PRESIDE LAS 
CELEBRACIONES DE LA HERMANDAD DEL 

PATRIARCA SAN JOSÉ DE GETAFE
La Hermandad del Patriarca San José de Getafe 
realizará una peregrinación a la Catedral de 
Getafe para ganar el Jubileo, el sábado 17 de 
septiembre, a las 12.00 horas, con salida desde 
el colegio La Inmaculada de los PP. Escolapios. 

Este será el broche de oro de la celebración del 
60º Aniversario de su fundación en este Año de 
la Misericordia y de la clausura de la Gran Misión 
diocesana. Esta peregrinación estará presidida por 
la imagen del Divino Cautivo de Madrid, que se 
trasladará a nuestra ciudad de Getafe, y la Virgen 
de la Esperanza de la Hermandad.

Por la tarde, a las 20.00 horas, se celebrará 
una eucaristía de acción de gracias, también 
en la Catedral de Getafe. En ella se realizará la 
renovación del hermanamiento entre la Real 
Hermandad y Cofradía de Nuestro Padre Jesús 
‘El Divino Cautivo’, con sede en Madrid, y nuestra 
Cofradía y se nombrará al obispo de Getafe 
Hermano Mayor Honorífico. 

Finalizada la eucaristía tendrá lugar una solemne 
procesión de regreso desde la Catedral al colegio La 
Inmaculada. 

Se invita a todos los fieles a participar en este 
singular acontecimiento sin precedentes que 
adquiere la dimensión de histórico puesto que nunca 
antes había tenido lugar un hecho así.

  
Carlos Javier Vergara

PALABRAS DEL PAPA FRANCISCO

COMO UNA MADRE AMOROSA

DIOCESANOS EN EL ENCUENTRO DE 
NUEVA EVANGELIZACIÓN

 
Del 7 al 10 de julio tuvo lugar en Santa Marta 
(Salamanca) la quinta edición del ENE -Encuentro 
de Nueva Evangelización (encuentroene.com)- 
organizado por la comunidad católica Fe y Vida 
(feyvida.com) y José Alberto (Tote) Barrera, 
responsable de Alpha España. 

Entre los más de 360 participantes, junto a los seis 
obispos y el medio centenar de sacerdotes asistentes, 
se encontraba un grupo de la parroquia de San 
Francisco de Sales de Parla. Capitaneados por su 
párroco, D. Modesto Álvarez, disfrutaron de tres días 
intensos de alabanza, formación y talleres orientados 
a prender la mecha de la nueva evangelización en su 
comunidad. 

Las conferencias pueden ser visualizadas en la 
web del evento, así como las intervenciones de las 
ediciones pasadas. 
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LA DIÓCESIS DE GETAFE, PRESENTE 
EN EL JUBILEO DE LOS ENFERMOS,  

EN ROMA 

Breves

El santo Padre Francisco presidió el domingo 12 de junio 
en Roma la eucaristía de celebración del Jubileo de los 
Enfermos, en la que participó el delegado de Pastoral 
de la Salud de la Diócesis de Getafe, D. Francisco 
Arias Juárez, junto al consiliario de la Hospitalidad de 
Lourdes, D. Guillermo Cruz, y más de un centenar de 
personas, entre enfermos y voluntarios hospitalarios de 
la Archidiócesis de Madrid.

D. Guillermo señaló que “esta peregrinación ha sido un 
momento de gracia, porque hemos visto cómo el Señor nos 
acogía y nos perdonaba, y nos ayuda a vivir nuestra realidad. 
Esto se ha hecho palpable no sólo en mil anécdotas, sino 
también en todas las dificultades resueltas, en los imprevistos 
solucionados, que han sido muchísimos, con el consiguiente 
cambio de plan que se resolvía con una sonrisa”.

Además, contó que “el ambiente de unidad entre todos 
los que fuimos, aunque unos se conocían más y otros eran 
nuevos, fue un signo de nuestra peregrinación. Incluso, en 
el mismo avión, el sobrecargo me dijo la impresión que les 
estábamos dando con la alegría que mostrábamos”.

De toda la peregrinación, el momento que recuerda con 
más intensidad es cuando, juntos, pasaron la Puerta Santa 
y rezaron el credo, momento en el que el Señor actuó en 
muchos de ellos. 

“Cuando entramos con los enfermos, sólo había que mirar 
sus rostros y ver con qué devoción rezaban el Credo. Justo 
al acabar, salimos a la catequesis y, durante toda la hora, 
no pararon de confesarse, tanto enfermos como voluntarios. 
Nosotros pensábamos que éramos el grupo más grande de 
lengua española, y allí nos dimos cuenta de que éramos el 
único”.

Otro momento de gracia fue la celebración eucarística en 
San Pedro con el Papa Francisco: “participamos en la misa 
leyendo la primera lectura, y un chico en silla de ruedas y 
un voluntario pudieron saludar al Papa. Le entregamos 
una medalla de la Hospitalidad y, luego, al saludar a los 
sacerdotes, nos lo recordó y nos dijo que teníamos que 
perdonar mucho, porque, si no, no vale”. 

A pesar de todas las dificultades vividas, como madrugar, 
la lluvia, el lugar, donde en ocasiones tenían poca visibilidad, 
D. Guillermo destacó que lo impresionante fue “ver la 
transformación” que se produjo en muchos de los peregrinos 
durante la eucaristía.

“Uno de los chicos que venía con nosotros con una de silla 
de ruedas especial le comentó a uno de los sacerdotes que 
quería preguntarle al Papa el porqué de tanto dolor y soledad 
en su vida, sobre todo tras la muerte de su madre y de su 
novia. Al salir, a pesar de su dificultad al hablar, nos decía 
que había percibido el amor inmenso de Dios. Al llegar a 
Madrid, en el avión le habían roto su silla de ruedas, y me dijo 
que eso no le quitaba la alegría de este momento. Y eso es lo 
que quiero compartir: cómo la fe renueva la vida, el mundo, a 
todos nosotros si nos dejamos hacer por Dios”.

2   Fiesta de la Virgen de los Ángeles

4-6  Encuentro Nacional de Vírgenes   
  Consagradas en Salamanca

14-21   Ejercicios espirituales de la RR. Mater Dei en  
  Ciempozuelos

15  a las 11.00h  Misa en Leganés, con motivo de la fiesta de  
  Nuestra Señora de Butarque

20  a las 11.00h  Profesión definitiva, en el Santuario del  
  Sagrado Corazón, en el Cerro de los Ángeles,  
  de Ruth López González de la Fraternidad  
  Seglar en el Corazón de Cristo.

24-30   Encuentro vacacional de familias en Tortosa

Septiembre

2  a las 20.00h  Predicación  en el Monasterio de Guadalupe  
  (Cáceres) con motivo del Año Santo  
  Guadalupano

8  a las 12.00 h  Misa con motivo de la fiesta patronal en San  
  Martín de Valdeiglesias

12  a las 11.00h  Misa en la Ermita de Nuestra Señora de los  
  Santos (Móstoles), con motivo de su fiesta  
  patronal

14  a las 12.00h  Misa en la Parroquia San Esteban, con  
  motivo de las fiestas patronales de   
  Fuenlabrada

  a las 12.00h  Fiestas del Cristo del Consuelo, en Sevilla la  
  Nueva

17  a las 12.00h  Inauguración del templo Santa Ángela de la  
  Cruz en Arroyomolinos.

Obispo diocesano y su auxiliar:  
agenda AGOSTO-SEPTIEMBRE 2016

Ctra. Madrid – C. Real Km 94,500 - 45100 Sonseca (Toledo)
Web: bancosdeiglesia.com

E-mail: info@bancosdeiglesia.com

ARTESANOS DEL MUEBLE PARA IGLESIA DESDE 1995

TELÉFONO 647 700 850
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PINCELADAS DE LOS CAMPAMENTOS
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AÚN QUEDA MUCHO VERANO POR DELANTE, 
APROVÉCHALO

“Si Dios está con nosotros, ¿quién contra nosotros?” Estas palabras son las que hemos 
podido experimentar en estos dias de Campamento Nacional de Adolescentes de la 
Renovación Carismática Católica. Entre juegos, alabanzas, enseñanzas, adoraciones 
y momentos de compartir Dios, ha bendecido la vida de todos los que estabamos alli 
tanto monitores como acampados. Ahora nos toca ocupar nuestro puesto de guardia en 
nuestras ciudades siendo verdaderos Centinelas de la Mañana”.

Rubén Mascuñán. Monitor. 
“Testigo privilegiado de la obra –palpable, verificable- que Dios va realizando en los 

niños y en los monitores en el poco tiempo en que dura un campamento. Esa es, para 
mí la experiencia que Cristo me regala al encomendarme la misión de ser Jefe en un 
campamento de la asociación Llambrión. Y, como seminarista, el don extraordinario de 
aprender de grandes sacerdotes la misión que Él me llama a realizar”.

Juan Luis Valera. Seminarista. 
“Ha sido muy gozoso acompañar entre el 3 y el 13 de julio a más de doscientos niños 

y adolescentes del sector de infancia de la Acción Católica de Getafe en su tradicional 
campamento en Rozas de Puerto Real. Oración, diversión, convivencia, todo con un 
único objetivo: conocer más a Cristo en la comunión de la Iglesia para llegar a ser 
los apóstoles que el mundo necesita. ¡Encomendamos a la Virgen los frutos de esta 
maravillosa experiencia!”.

Francisco Javier Bescós. Sacerdote.
“Ir de cocinera al campamento ha sido para mí una experiencia nueva. Días de mucho 

trabajo, pero trabajo ofrecido al Señor. Al principio me preocupaba mucho cómo podría 
salir la comida (pasaba de cocinar para 4 a cocinar para 100), pero lo puse en manos del 
Señor y cada día me sentía con más confianza.

Doy gracias a Dios por haberme permitido vivir esta experiencia, -por las personas 
que ha puesto en mi camino esos días, sin ellos no hubiera podido hacer nada, -por la 
fuerza que me ha dado, para poder pasar tantas horas en la cocina, y gracias Señor por 
enseñarme a ver todas las cosas buenas que había en el campamento, sobre todo, en 
esos momentos difíciles”.

Isabel Tejeiro. Cocinera. 

Un total de nueve jóvenes y 11 adultos recibieron el sacramento de la 
Confirmación, el domingo 19 de junio, en la Parroquia Nuestra Señora 
de la Salud, en Leganés. El obispo auxiliar. D. José Rico Pavés presidió 
la concurrida celebración. En su homilía, animó a los confirmandos a 
ser testigos de la fe en Cristo y a seguir colaborando en la comunidad 
parroquial, descubriendo su propio lugar y espacio en el seno de la 
Iglesia.

También manifestó la importancia que tiene este sacramento en el 
que todo cristiano recibe el Espíritu Santo, tenga la edad que tenga, 
sea joven o adulto, ya que la edad no es algo importante para ello, al 
contrario, Jesús espera nuestro SÍ siempre y lo hace con los brazos 
abiertos.

CONFIRMACIONES EN LA PARROQUIA NTRA. SRA. DE LA SALUD, EN LEGANÉS

El tiempo estival nos proporciona ocasiones propicias para encontrarnos con Dios y  con los demás, contemplar la 
obra del Creador y descubrir a Cristo en nuestros hermanos. Los misioneros identes (www.idente.org) nos ofrecen dos 
oportunidades para aprovechar el mes de agosto.

CAMPAMENTO DE VERANO, desde el 5 al 16 de agosto, en Javier 
(Navarra). Está destinado a niños y jóvenes de 8 a 17 años, y su 
precio es de 250 euros. Es una oportunidad única para la formación 
integral en un entorno privilegiado. Para pedir más información 
e inscribirse hay que llamar al 91 575 40 91 y 652 678 109, 
o mandar un correo electrónico a ofie@juventudidente.org,  
y www.juventudidente.org

MOTUS CHRISTI, encuentro de espiritualidad internacional, 
desde el 1 al 8 de agosto, para jóvenes entre 18 y 35 años, en 
Atessa (Italia). El precio es 100 euros. Más información en el  
91 575 40 91 y  652 678 109, o en el correo ofie@juventudidente.org  
y www.idente.org



6

El obispo auxiliar de la Diócesis, D. José Rico Pavés, presidió 
la eucaristía de clausura del curso 2015/16 del Centro 
Diocesano de Teología, que se celebró el martes 14 de junio 
en la Parroquia Santa Maravillas de Jesús, en Getafe.

En su homilía, D. José al referirse al Centro Diocesano de 
Teología, habló del servicio que presta a la Iglesia y la importancia 
de estudiar para conocer más a Cristo.

Después de la eucaristía tuvo lugar el acto académico, que 
empezó con unas palabras de agradecimiento del director del 
Centro, D. José Ramón Velasco, y con la intervención de dos 
alumnos que compartieron su experiencia formativa en los cursos 
básico y sistemático. 

Acto seguido tuvo lugar la entrega de diplomas a los alumnos 
que han terminado sus ciclos de estudios: seis en el curso 
sistemático y 43 en el curso básico.

El encuentro terminó con una breve intervención de D. José, 
que agradeció la labor desinteresada de los profesores en 
el Centro y la asistencia y la perseverancia de los alumnos. 

   Adolfo Galán

EL CENTRO DE TEOLOGÍA CLAUSURA 
EL CURSO 2015/16 DESTACANDO LA 

IMPORTANCIA DE ESTUDIAR PARA CONOCER 
MÁS A CRISTO 

UNA IMPRESIONANTE PROCESIÓN CON LAS 
BANDERAS DE LA ADORACIÓN NOCTURNA 

ABRIÓ LA VIGILIA DE ESPIGAS EN 
CUBAS DE LA SAGRA 

Cientos de feligreses de la Parroquia Inmaculada Concepción, 
en Alcorcón, acompañaron al sacerdote diocesano D. Carlos 
Dorado, el pasado 19 de junio en la eucaristía en la que éste 
se despidió tras dos años como párroco.

D. Carlos no quiso decir adiós sin antes dar las gracias por el 
tiempo que ha pasado en La Inmaculada. De sus dos años como 
párroco afirma haber visto a Dios “reflejado en cada uno de los 
fieles”. 

     C.F.

Más de 400 cursillistas de las Diócesis de Getafe, Madrid, Alcalá 
de Henares, Cuenca, Sigüenza-Guadalajara, Toledo y Ciudad 
Real se reunieron el sábado 18 de junio en el Colegio Juan 
Pablo II, en Alcorcón, para celebrar el Año de la Misericordia.

Esta reunión de cursillistas, conocida con el nombre de Ultreya 
Interdiocesana, se celebra cada dos años, y en esta ocasión tuvo 
como sede la Diócesis de Getafe por el 25º aniversario de su 
creación. 

Bajo el lema ‘25 años de misericordia’,  D. Ángel Rubio Castro, 
obispo emérito de Segovia y actual consiliario nacional del 
Movimiento de Cursillos de Cristiandad en España, presidió todo 
el encuentro. 

Por la mañana también asistió el obispo de Alcalá, D. Juan 
Antonio Reig Pla, que dirigió a los asistentes unas palabras de 
ánimo, y por la tarde fue el obispo de Getafe, D. Joaquín María 
López de Andújar, quien presidió la eucaristía. 

    Maribel Vázquez

Las calles de Cubas de la Sagra fueron escenario de una 
impresionante y numerosa procesión con las banderas 
representativas de las distintas secciones de la Adoración 
Nocturna Diocesana, con la que comenzó la Vigilia anual de 
Espigas, el sábado 18 de junio.

El rezo del santo Rosario acompañó a la comitiva desde la 
Parroquia San Andrés hasta la capilla de las Misioneras Cruzadas 
de la Iglesia, donde el obispo de la Diócesis de Getafe, D. Joaquín 
María López de Andújar, celebró la eucaristía.

En su homilía, el prelado exhortó a los fieles adoradores a 
dejarse transformar por la eucaristía, fuente de vida, amor, unidad 
y renovación del mundo. 

A continuación, se expuso el Santísimo y, tras un tiempo de 
adoración eucarística, se bendijeron los campos próximos al 
convento. 

Un festivo ágape fraterno puso punto final a la vigilia. 
    P.J.S.B.

EL SACERDOTE D. CARLOS DORADO SE 
DESPIDE DE LA PARROQUIA INMACULADA 
CONCEPCIÓN, EN ALCORCÓN, ARROPADO 

POR CIENTOS DE FELIGRESES 

MÁS DE 400 CURSILLISTAS DE SIETE DIÓCESIS 
DIFERENTES PARTICIPARON EN LA ULTREYA 

INTERDIOCESANA EN ALCORCÓN 
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El obispo de la Diócesis de Getafe, D. Joaquín María López 
de Andújar, presidió una eucaristía el domingo 26 de junio 
en la capilla Virgen de la Paloma, en el poblado mostoleño de 
Guadarrama.

Con esta celebración se vio cumplido el sueño de Juana, una 
vecina de este poblado gitano, que en la carta que escribió a los 
Reyes Magos las pasadas navidades pidió a Sus Majestades que 
el obispo les visitara nuevamente.

Con gran alegría e ilusión, varias decenas de personas 
esperaban esta visita, y especialmente Pablo, que pudo recibir de 
manos del obispo a Jesús en su Primera Comunión. 

La celebración estuvo cargada de gestos muy emotivos, como 
el de la bendición, por parte del obispo, de dos cuadros, uno de 
la patrona de Móstoles, Nuestra Señora de los Santos, y otro de 
San Simón de Rojas, patrono de la parroquia a la que pertenece 
esta pequeña capilla. Ambos fueron donados por la Hermandad 
de Nuestra Señora de los Santos y San Simón de Rojas.

Fue un día de gran alegría para niños y mayores. 

     Nuria Ramos

MOMENTOS CARGADOS DE EMOCIÓN Y 
ALEGRÍA EN LA VISITA DEL OBISPO DE 
GETAFE AL MOSTOLEÑO POBLADO DE 

GUADARRAMA 

LA PARROQUIA SAN JOSEMARÍA ESCRIVÁ 
SIGUE EL EJEMPLO DE SU SANTO PARA SER 

PORTADORA DE AMOR  

Catequistas, educadores y madres de familia de colegios y 
parroquias del municipio de Alcorcón participaron del 24 al 
26 de junio en un curso intensivo de formación para aprender 
a iniciar en la fe a los niños, que tuvo lugar en la Parroquia 
Inmaculada Concepción.

A las jornadas, que se desarrollaron en el salón parroquial, 
asistieron unas 50 personas de las parroquias San Juan de Mata, 
Santo Domingo de la Calzada, Santa Sofía y La Inmaculada.

El curso fue impartido por la catequista Dña. Pepa Prats y el 
sacerdote D. Gonzalo Carbó, creador del Oratorio de los niños 
pequeños en España.

Durante las jornadas, D. Gonzalo quiso trasmitir la necesidad 
de conducir a los niños al encuentro con Jesús para estar con Él 
y caminar a su lado y que esto les lleve a querer al Padre (Abba) 
estableciendo una relación filial. 

Con los oratorios se pretende que los más pequeños aprendan 
que la oración es un diálogo, “una relación viviente y personal con 
Cristo vivo y verdadero en la Palabra, en la liturgia y en la vida 
cotidiana”.  

     Ana Aguado

Los miembros de la asociación Alfa y Omega del campus de 
Montegancedo de la Universidad Politécnica de Madrid se 
desplazaron a El Álamo el domingo 19 de junio, a propuesta 
del capellán D. Manuel de Castro, para compartir con los 
jóvenes de su parroquia que próximamente iniciarán su etapa 
universitaria, una cena-testimonio acerca de lo que significa 
dar razón de nuestra fe en el contexto de la universidad 
pública.

Después de saludar al Señor en el sagrario del templo, pasaron a 
las dependencias parroquiales, y entre pizzas surgieron preguntas 
que llevaron a plantear cuestiones profundas sobre la vivencia de 
la fe, que, cuando es auténtica, lleva inevitablemente a compartirla 
y a afrontar con ilusión y alegría los obstáculos que surgen en el 
camino.

Les invitaron a participar en algunas de las actividades que 
realizarán en el próximo curso en el campus y surgió también la 
iniciativa de organizar en su parroquia cenas periódicas abiertas 
con amigos no creyentes, para intercambiar opiniones y compartir 
con ellos inquietudes, motivaciones y la forma de entender la vida 
desde los ideales del Evangelio. 

   Eduardo Puech

    

Varios centenares de fieles se congregaron el domingo 26 
de junio en la explanada frente a la Parroquia San Josemaría 
Escrivá de Balaguer, en Alcorcón, para celebrar el primer 
aniversario de este templo y la memoria del fundador del 
Opus Dei con una misa presidida por el obispo auxiliar de la 
Diócesis de Getafe, D. José Rico Pavés.

La eucaristía fue concelebrada por el párroco, D. José Juan 
Lozano, junto al vicario del Opus Dei de la Delegación Oeste de 
Madrid, D. Pedro Álvarez de Toledo, y por otros sacerdotes de 
la Prelatura y del arciprestazgo de Alcorcón. Entre los asistentes 
a esta celebración, junto a los feligreses de la Parroquia, estaban 
alumnos, padres y miembros de la comunidad educativa de los 
colegios Fuenllana y Andel, que la Obra dirige en Alcorcón.

En su homilía, D. José, tomando como modelo al santo, invitó 
a acudir a él para aprender de su ejemplo. “De él recibimos el 
beneficio del auxilio y la ayuda para seguir llenando páginas de 
bondad”. 

     Clara Fernández 
    

CATEQUISTAS, EDUCADORES Y MADRES 
PARTICIPARON EN LAS JORNADAS DE 

INICIACIÓN A LA ORACIÓN DE NIÑOS, EN LA 
PARROQUIA INMACULADA, EN ALCORCÓN

JÓVENES DE LA PASTORAL UNIVERSITARIA 
VISITAN EL ÁLAMO 
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Qué bueno sería que como un recuerdo, digamos un monumento, 
de este Año de la Misericordia, haya en cada diócesis una obra 
estructural de misericordia… Sería hermoso que cada diócesis 
pensara: ¿Qué podemos dejar como recuerdo vivo, como obra 
de misericordia viva, como llaga de Jesús vivo en este Año de 
la Misericordia?”. 

La Diócesis de Getafe ha respondido a esta pregunta que el  Papa 
Francisco hacía a los católicos en la Vigilia de oración con motivo 
del Jubileo de la Divina Misericordia y va a construir una nueva sede 
social para Cáritas diocesana en el municipio de Getafe.

Un proyecto que nació hace más de un año de una conversación 
entre los responsables de Cáritas, D. Jesús de Santos y D. 
Enrique Carrero, y el obispo de Getafe, D. Joaquín María López 
de Andújar, y que el pasado 8 de julio comenzaba su andadura.  
D. Joaquín bendijo la primera piedra de lo que pronto será la sede 
social de Cáritas diocesana y que estará ubicada en la calle Garcilaso, 
50, en Getafe, junto a la Parroquia Nuestra Señora de Fátima.

Un edificio de tres plantas para un servicio  
más eficaz
El nuevo proyecto, según nos relata el director de Cáritas 
diocesana, D. Enrique Carrero  “es un edificio de tres plantas 
sobre rasante más otra retranqueada y un sótano. Estará situado 
en el barrio de la Alhóndiga, en Getafe. La planta baja estará 
dedicada a recepción, salón de actos, conexión con la capilla de 
la Parroquia, salitas de acogida y servicios. En 
la primera planta estarán los locales dedicados 
a grandes programas como el de empleo con la 
agencia de colocación –que en la actualidad se 
ubica en Alcorcón- y el de intermediación para 
la vivienda, así como otros que se irán creando 
en un futuro. En la segunda planta estarán 
los espacios de trabajo para profesionales y 
voluntarios. Y la planta retranqueada dispondrá 
de salas de reunión y espacios de trabajo para 
dirección y voluntariado”.

La nueva sede se hacía necesaria ya 
que la actual dispone de muy poco espacio para desarrollar 
adecuadamente todas sus actividades. Como subraya D. Enrique: 
“la nueva Sede Social no será únicamente un simple centro de 
trabajo, será, además, un punto de encuentro para todos los 
voluntarios de nuestra Diócesis; un centro de formación para 
ellos; un punto de atención y formación para personas a las que 

atendemos y ayudamos dentro de programas significativos de 
nuestra Cáritas Diocesana (empleo, vivienda, etc.). Tendremos 
espacio para poder evitar la dispersión de reuniones que, ahora, 
se celebran en salas prestadas por diferentes lugares de nuestro 
territorio. Y además, al estar unida a la Parroquia Nuestra 
Señora de Fátima, tendremos, muy accesible, un lugar de culto 
donde acudir para rezar en cualquier momento o donde celebrar 
servicios religiosos propios. La nueva sede es un lugar donde 
estén centralizados todos los recursos e instrumentos que van a 
servir para realizar su misión”.

Llega la “operación ladrillo”
Un proyecto de tal magnitud y con estas perspectivas de futuro, 
que se quiere realizar en un año aproximadamente, tiene un coste 
que asciende a un millón y medio de euros, que irán destinados no 
sólo a la construcción del edificio sino también a las reformas en la 
fachada principal y de la zona colindante de la parroquia con el fin 
de armonizar la estética del conjunto y de acondicionar los locales 
para Cáritas parroquial.

El deseo de los responsables de Cáritas así como del delegado 
de Obras y Patrimonio de la Diócesis de Getafe, D. Luis Manuel 
Vallecillos, es “que todos los fieles sientan como algo suyo este 
proyecto y se impliquen en él”. Y aunque para comenzar la obra 
se pidan créditos, después se pueden pagar con donativos de 
entidades y particulares. Para ello han puesto en marcha una 
campaña de captación de donativos, una “operación ladrillo” en la 
que puede haber aportaciones desde cualquier lugar de nuestra 
Diócesis y por la cuantía que el donante desee (cualquier cantidad 
es de una gran ayuda); y  una “operación patrocinio” orientada a 
instituciones, empresas u organizaciones que deseen patrocinar 
el edificio o alguna de sus dependencias. 

Las donaciones se pueden hacer en las cuentas que figuran 
al final de este artículo haciendo constar “Para el proyecto Nueva 
Sede Social” y los datos del donante, si así lo desea. Con aquellos 
que desean realizar un patrocinio, se realiza un convenio entre el 
donante y Cáritas Diocesana.

Proyecto diocesano y proyecto personal
Después de casi cinco años como director de Cáritas, este 
proyecto no sólo es importante para la Diócesis de Getafe, para 
sus fieles y parroquias, a los que esta institución prestará un mejor 
servicio, sino también es importante en el ámbito de lo personal: 

“supone un reto que me proporciona una 
mezcla de sensaciones. En primer lugar, un 
sentimiento de alegría por tener la oportunidad 
de obedecer a un deseo de nuestro obispo y del 
Santo Padre; en segundo lugar, un sentimiento 
de  certeza de que estamos trabajando en algo 
muy necesario y útil para nuestra Diócesis y 
que, con el paso del tiempo, muchas personas 
se van a beneficiar de ello; en tercer lugar, 
una sensación de intranquilidad por el deseo 
de que todo salga bien frente a las muchas 
dificultades que van surgiendo; y, finalmente, 

aunque no menos importante, un sentimiento de orgullo por todas 
las personas que me están ayudando con el proyecto: nuestros 
técnicos (arquitecto y director de obra), el Vicario General, el 
Párroco de Nuestra Señora de Fátima, compañeros voluntarios 
y profesionales de nuestra Cáritas Diocesana y de Cáritas 
Parroquial Castrense de Getafe”. 

El deseo de los responsables 
de Cáritas así como del 
delegado de obras y 

patrimonio de la Diócesis 
de Getafe, es “que todos 

los fieles sientan como algo 
suyo este proyecto y se 

impliquen en él”.

LA NUEVA SEDE DE CÁRITAS DIOCESANA: LA RESPUESTA DE 
LA DIÓCESIS DE GETAFE EN EL AÑO DE LA MISERICORDIA

El director de Cáritas diocesana y el arquitecto junto a los planos del proyecto
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Más de un centenar de fieles, venidos de todos los puntos 
de la Diócesis acompañaron, el viernes 8 de julio, al obispo, 
D. Joaquín María López de Andújar, en la ceremonia de 
bendición de la primera piedra de la que pronto será la nueva 
sede social de Cáritas diocesana de Getafe. 

Acompañaron al Obispo de Getafe, entre otros, el secretario 
general de Cáritas Española, D. Sebastián Mora; el primer 
teniente de alcalde del Ayuntamiento getafense, D. Herminio Vico 
y la concejala de Cultura de este municipio, Dña. Raquel Alcázar; 
el delegado diocesano de Cáritas, D. Jesús de Santos y el director 
de esta institución, D. Enrique Carrero; el delegado de Patrimonio 
y párroco de Nuestra Señora de Fátima, D. Luis Vallecillos; el 
arquitecto del proyecto, D. Juan Alberto Naranjo, el coronel de 
la Base Aérea de Getafe, D. Juan R. Triguero; varios alcaldes; 
autoridades civiles y militares, de Getafe y pueblos limítrofes así 
como varios sacerdotes del arciprestazgo, miembros de Ayuda a 
la Iglesia Necesitada y voluntarios de Cáritas. 

El acto comenzó en el interior del templo parroquial donde se 
fueron sucediendo las intervenciones del director de Cáritas, el 
arquitecto, y la concejala de cultura que agradecieron la presencia 
de todos y el esfuerzo realizado por la Diócesis en este proyecto.

D. Enrique Carrero, señaló que la nueva sede “será un punto 
de acogida, atención y formación para todas las personas que 
reciben ayuda desde los distintos programas de Cáritas” y terminó 
su intervención pidiendo la colaboración de todos.

A continuación el arquitecto, D. Juan Alberto Naranjo realizó 
una breve exposición, muy clarificadora, del proyecto, la estructura 
y la distribución de los espacios en la nueva sede.

Llegado su turno, la concejala de Cultura de Getafe mostró su 
apoyo, disponibilidad y colaboración total con la labor de Cáritas 
diocesana de Getafe, una institución, que, según dijo, acoge a 
todos sin distinción de ideologías o religiones.

Después de las intervenciones y como es habitual en estos 
casos se procedió a introducir en una urna, para su posterior  
enterramiento, varios periódicos del día -entre los que se 

encontraba también un ejemplar de la revista diocesana ‘Padre 
de Todos’ y de la publicación de Cáritas-, varias monedas de 
curso legal, el Acta de la bendición y una memoria de Cáritas 
diocesana, un pergamino conmemorativo del acto, así como 
una foto del Papa Francisco, varias estampas de los santos  
diocesanos (Santa Maravillas de Jesús, San Benito Menni,  
el beato Faustino Míguez) y también de la patrona de la Diócesis, 
la Virgen de los Ángeles y por último una piedra, la primera piedra 
de la futura sede.

Seguidamente, el obispo de Getafe realizó la bendición solemne 
y destacó que “Cáritas es la obra del amor misericordioso de Dios,  
donde todos son acogidos sin distinción, donde se ayuda a la 
persona tanto material como espiritualmente, donde es posible 
hablar de unidad, de fe y de verdad”. Señaló también el papel 
excepcional y generoso que cumplen los voluntarios sin cuya 
labor Cáritas no sería posible. 

Para concluir su intervención, D. Joaquín pidió al teniente de 
alcalde y a la concejala de cultura que la obra empiece cuanto 
antes y se solucionen todos los problemas administrativos.

Terminado el acto dentro del templo todos los asistentes se 
trasladaron al exterior. La urna fue transportada por tres miembros 
del personal voluntario de Cáritas, para señalar la labor tan 
importante que desempeñan en el día a día de esta institución.
Una vez allí, el obispo de Getafe bendijo el solar y a todos los 
presentes y se procedió a enterrar la urna, con la primera piedra 
de la que será la obra de misericordia de este año, la nueva sede 
de Cáritas diocesana de Getafe.
Una breve intervención del director de Cáritas que agradeció la 
asistencia de todos e invitó a un ligero refrigerio, puso el punto 
final al encuentro.
Aquel mismo día, por la tarde, llegaba la noticia de la concesión 
de la licencia de obra para la edificación de la nueva sede social 
de Cáritas.

    Paloma Fernández

BENDICIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DE LA NUEVA  
SEDE DE CÁRITAS DIOCESANA

Cuentas:

BBVA: ES77 0182-4817-41-0200113609
BSCH: ES12 0049-1894-59-2810193167

BANKIA: ES96 2038-2840-91-6000040524En el primer banco, de izq a dcha: el primer teniente de alcalde, la 
concejala de cultura, el obispo diocesano y el director de Cáritas
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Momento de la bendición en el exterior del templo
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La Fundación Gift & Task -en español, don y tarea- cumple 
una década de vida. En estos años, en la Diócesis de Getafe 
y fuera de ella, ha impartido más de 400 cursos a más de 
11.000 alumnos en 50 centros distintos. También ha formado 
a docentes de cinco universidades y a grupos de novios en 
su preparación al matrimonio. El “Sí a la educación sexual” 
-números 280 a 286 de la Amoris laetitiae- del Papa Francisco 
lo llevan pronunciando diez años. Descubrimos en esta 
entrevista quiénes son y qué hace G&T.  

¿Cómo surge este proyecto?
Nace como respuesta a una llamada que sintieron un grupo de 
matrimonios al finalizar el Máster de Pastoral Familiar del Instituto 
Juan Pablo II. Al haber vivido en primera persona la luz tan 
potente que es el magisterio de San Juan Pablo II, y que ayuda 
tanto a vivir en plenitud la vocación familiar, se vieron empujados 
a dedicar su vida personal y profesional a transmitir lo que ellos 
mismo habían recibido y que les había cambiado la vida. Este 
deseo tomó forma de una organización privada y civil, puesta al 
servicio de los obispos, parroquias y colegios.

¿Quiénes forman G&T?
Lo formamos un equipo de profesionales motivados por ayudar a 
las personas, un patronato y diversos colaboradores externos. En 
el equipo a tiempo completo somos:

- Juan Pardo de Santayana, director de G&T, casado y padre de 
8 hijos. Doctorando en psicología. Máster en investigación en 
psicología. Experto en Pastoral Familiar.

- Jaime Serrada, casado y padre de 5 hijos. Ldo. en psicología. 
Máster en psicología de la familia.

- Marta Regidor, casada y madre de 2 hijos. Lda. en Psicología. 
Máster en psicología clínica, legal y forense. Experto terapia 
cognitivo-conductual infancia y adolescencia.

- Andrés Pérez-Saborid, casado y padre de 2 hijos, Ldo. en 
administración y dirección de empresas. Máster en ciencias del 
matrimonio y la familia.

En síntesis, ¿cuál es vuestra misión?
Promover y fortalecer a las personas, ayudándolas a vivir mejor 
sus relaciones personales, su vida familiar y su función como 
educadores.

¿Por qué este nombre?
Gift & Task viene de Don y Tarea. El amor originario que 
recibimos como un Don de Dios, para hacerlo crecer en nosotros 
y comunicarlo a los demás, debe ser siempre realizado como una 
Tarea personal y comprometida.

¿Qué ofrece G&T?
ALUMNOS

- Actio Answers: [Respuestas adecuadas a preguntas importantes] 
Talleres dinámicos de 2 ó 4 horas por aula, con contenidos de 
afectividad y de relaciones personales específicos para cada 
curso de la ESO.

- Storyboarding: Proyecto de 8 horas por aula para cualquier 
curso de la ESO, que utiliza el universo del cine y su potencia 
pedagógica para educar en el amor.

- Life Skills: [Habilidades para la vida] Taller de assessment center 
para Bachillerato con el que descubrir y entrenar competencias 
personales y profesionales.

PADRES y MATRIMONIOS

- El proyecto CAMINA [Con Ayuda Mejoramos Increíblemente 
Nuestras Acciones] es un itinerario de tres etapas de formación 
y acompañamiento que permite desarrollar procesos de mejora 
continua en la educación de los hijos y de crecimiento personal 
y conyugal.

PROFESORES

- Formación e itinerarios de entrenamiento en competencias 
personales y profesionales: trabajo en equipo, proactvidad, 
comunicación, motivación, creatividad, gestión de conflictos.

NOVIOS

- Preparación próxima al matrimonio: Itinerario de 3 meses de 
acompañamiento y crecimiento en pareja para fortalecer el 
noviazgo y discernir la vocación.

CAMPUS 

Con una metodología experiencial e integral, los alumnos se 
desplazan fuera del centro hasta el lugar de entrenamiento del 12+1:

(1) Siéntate en el sillón del piloto; (2) Conoce tus recursos;  
(3) Cuida la imagen que proyectas; (4) Construye Alianzas;  
(5) Cuida tu energía; (6) Aprende quién es quién;  
(7) Sobrevive a las tormentas afectivas; (8) Aumenta tus 
recursos: adquiere habilidades; (9) Entrena tus habilidades: 
adquiere compromisos; (10) Aprende a comunicar; (11) Gestiona 
tus recursos; (12) Trabaja en equipo; (12+1) Mantén el Rumbo.

Pensado para acoger a grupos de hasta 90 alumnos, es una 
respuesta novedosa, eficaz y profesional a la necesidad que los 
colegios tienen de fortalecer a sus alumnos en su conocimiento 
personal y en su capacidad de construir relaciones personales 
excelentes y satisfactorias.

Con todas estas propuestas, G&T quiere responder a la 
inquietud del Papa Francisco manifestada en Amoris Laetitiae 
284: “el lenguaje del cuerpo requiere el paciente aprendizaje que 
permite interpretar y educar los propios deseos para entregarse 
de verdad”. En eso está G&T. 

P. Julián Lozano

 Más información y contacto en www.giftandtask.org

DIEZ AÑOS ENSEÑANDO A AMAR

Parte del equipo G&T, Juan Pardo, Marta y Jaime

Una de las dinámicas formativas de G&T
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El Centro de Atención a Personas con Discapacidad Física 
(CAMF) de la Comunidad de Madrid, situado en el municipio 
de Leganés, lleva 25 años prestando una atención directa, 
de carácter especializado e integral a las personas con 
discapacidad física y dependencia.  En ese servicio integral 
desempeña un papel importante la atención espiritual de 
los pacientes, de la que se encarga, también desde hace 25 
años, el sacerdote Julián Lucas; juntos han celebrado sus 
bodas de plata al servicio de los enfermos, una gran obra de 
misericordia.

A lo largo de estos 25 años la presencia de la Iglesia en este 
centro ha ido variando según los requerimientos de la dirección 
del mismo, pero Lucas señala que lo fundamental aquí es seguir 
las palabras del Papa Francisco cuando recomienda “ternura y 
misericordia con el enfermo”.

Eso es lo que ha caracterizado la labor de la comunidad 
asuncionista, con este sacerdote al frente, en el CAMF. Él mismo 
cuenta: “no he estado solo para atender al centro. Además de la 
comunidad asuncionista, varios sacerdotes han participado de la 
atención religiosa en estos 25 años. Hay grupos de voluntarios 
que nos han ayudado. Otros sacerdotes visitan regularmente el 
centro para charlar con los residentes… también hubo, durante 
un tiempo, un grupito de carismáticos que acudían una vez por 
semana a rezar con ellos… la colaboración de todos ha sido 
fundamental”.

Una colaboración que ha ido dando sus frutos, y para Julián 
es una tarea gratificante de la que recibe mucho más de lo que 
da: “Mi experiencia personal ha sido muy rica, creo que como 
la de todos los que se acercan al centro. Con los residentes, 
siempre me he llevado muy bien, y recibes mucho más de lo que 
tu das. Basta con que intentes ser un poco cercano y mostrarles 
simpatía y cariño, reír con ellos, acompañarles en sus momentos 

difíciles; ellos responden con toda la sonrisa y simpatía de que 
son capaces”.

Julián recuerda especialmente a María, una chica joven, 
discapacitada intelectual que cada domingo asiste a misa y 
aunque no puede comulgar, al ser bendecida por el sacerdote, su 
rostro refleja una gran felicidad.

Son experiencias de cada día, que ha podido conocer también el 
obispo de Getafe, D. Joaquín María, cuando el pasado domingo 
12 de junio se acercó hasta Leganés para celebrar la Eucaristía del 
25 aniversario del centro, charlar con los internos y los residentes, 
y ofrecerles una palabra de ánimo y reconocimiento por la labor 
realizada.

 Como dice Lucas: “hay que estar siempre dispuesto a tender 
la mano y el corazón, tener entrañas de misericordia, paciencia y 
amor; estar pendientes de ellos… y con eso basta”.

     P.F
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JULIÁN LUCAS, BODAS DE PLATA JUNTO A LOS DISCAPACITADOS EN LEGANÉS

LOS JÓVENES DE LA DIÓCESIS DE GETAFE PEREGRINARÁN A CRACOVIA PARA EL 
ENCUENTRO MUNDIAL CON EL SANTO PADRE EN EL AÑO DE LA MISERICORDIA

Cracovia (Polonia) acogerá, del 27 al 31 de julio, la XXXI 
Jornada Mundial de la Juventud (JMJ), que en este año 
especial dedicado a la virtud de la misericordia lleva por 
lema ‘Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos 
alcanzarán la misericordia’ (Mateo 5,7).

El santo padre Francisco ha elegido la quinta de las ocho 
bienaventuranzas que dijo Jesús en su sermón a la orilla del mar 
de Galilea, corazón de su enseñanza

Así, la JMJ se introduce en el marco del Año Santo de la 
Misericordia, respondiendo a la llamada del Papa Francisco, 
convirtiéndose “en un verdadero Jubileo de los Jóvenes de ámbito 
mundial”. 

Alrededor de 600 jóvenes de la Diócesis de Getafe, de entre 
17 a 35 años, realizarán una peregrinación organizada por 
la Delegación de Juventud hasta la tierra de San Juan Pablo 
II. El 20 de julio partirán en autobús para llegar puntuales a su 
destino, regresando el 3 de agosto tras un largo recorrido por 
Europa. Visitarán ciudades como Barcelona, Chieri, Turín, 
Múnich, Salzburgo, Wyry, Czestochowa, Bochnia, Cracovia, 
Auschwitz, Wadowice, Praga y Friburgo (Suiza) y Monserrat. 
Tendrán tiempo libre para hacer turismo y, sobre todo, muchos 
momentos de oración con los que prepararse espiritualmente en 
esta peregrinación.

En cada ciudad hay actividades previstas y celebrarán la 
Eucaristía junto al obispo D. Joaquín María López de Andújar y su 
auxiliar, D. José Rico, además de los sacerdotes diocesanos que 
acompañarán a los jóvenes durante el viaje. El 25 de julio, antes 
de llegar a Cracovia celebrarán la Festividad de Santiago Apóstol 
y disfrutarán del encuentro de los españoles en Czestochowa, con 
conciertos y testimonios. 

Los jóvenes llevan más de un año organizando diversas 
actividades en sus parroquias para recaudar dinero y cumplir su 

objetivo: encontrarse con Cristo, en el marco de la Iglesia universal 
y en presencia del Papa.

El Papa Francisco invita en el mensaje para la XXXI edición 
de la JMJ dirigida a los participantes de este encuentro a vivir el 
Jubileo de la Misericordia, a ser misericordiosos como el Padre y 
a experimentar la extraordinaria alegría de ser instrumentos de la 
misericordia de Dios: “No tengan miedo de contemplar sus ojos 
llenos de amor infinito hacia ustedes y déjense acariciar por su 
mirada misericordiosa, dispuesta a perdonar cada uno de sus 
pecados, una mirada que es capaz de cambiar la vida de ustedes 
y de sanar las heridas de sus almas, una mirada que sacia la 
sed profunda de sus jóvenes corazones: sed de amor, de paz, de 
alegría y de auténtica felicidad. Vayan a Él y no tengan miedo”. 

   Clara Fernández
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Un año más, el curso llega a su fin y por ello y, para fomentar 
el compromiso, la camaradería y el compañerismo entre los 
integrantes de Manos Unidas de la Diócesis de Getafe, tuvo una 
lugar el sábado 25 de junio, una jornada de convivencia, que 
aprovechando el 400º aniversario de la muerte de D. Miguel de 
Cervantes y Saavedra, se realizó en Alcalá de Henares, ciudad 
de nacimiento del insigne autor de “Don Quijote de la Mancha”.

Fue una jornada cultural y de amistad, en la que se realizaron 
las siguientes actividades: visita a la Catedral de Alcalá de 
Henares; visita a la casa natal de Cervantes, en la que nació y 

vivió los primeros años de su vida. La casa está primorosamente 
ambientada con muebles y objetos de la época y, además, 
contiene una exposición sobre Don Quijote y su autor, contada 
e historiada por Forges, que constituye una delicia para los 
sentidos. Finalmente se realizó una visita guiada y teatralizada 
a parte del casco histórico de Alcalá, en la que una actriz y dos 
actores, representando a una cicerone y a Don Quijote y Sancho 
Panza, respectivamente, condujeron al grupo en la búsqueda de 
Don Miguel y de su presencia en la ciudad.

Fue realmente una maravillosa jornada de convivencia para la 
clausura del presente curso.

Acto solidario en Griñón
El municipio de Griñón organizó recientemente un acto solidario  a 
favor de Manos Unidas que consistió en una actuación de música 
popular y en una cena. La música fue el vehículo conductor para 
conseguir que el acto tuviera una gran afluencia de personas, 
cuya generosidad se vio reflejada en una aportación económica 
de 4.632 euros, que fue entregada a nuestra organización.

Como siempre desde Manos Unidas agradecemos esta 
participación y vuestra generosa colaboración para ayudar a 
que los proyectos solidarios en los que participamos, se puedan 
llevar a cabo y podamos combatir el hambre y las necesidades 
primarias en el mundo. ¡MUCHAS GRACIAS GRIÑÓN!, por 
vuestra generosidad. 

Equipo de Manos Unidas

LEGANÉS LE PLANTA CARA AL HAMBRE

El fin de semana del 9 y 10 de julio, la Diócesis de Getafe se 
sumó a la Jornada de Responsabilidad en el Tráfico 2016, con 
diferentes actividades en las que se resaltó el compromiso y 
la concienciación de todos los conductores, profesionales o 
no, al volante de cualquier vehículo. 

Este año, el lema elegido era ‘Bienaventurados los 
misericordiosos’, ya que estamos en pleno Año Jubilar de la 
Misericordia, y el objetivo era recordar que conducir bien y con 
responsabilidad, es agradar a Dios, así como ser solidarios, 
comprensivos, humanos y caritativos, guardándose el mal humor 
y los improperios al volante. 

La Agrupación de Transportistas de Getafe (ATG), con su 
presidente D. Juan Carlos Moreno a la cabeza, organizó durante 
el fin de semana una gran fiesta para celebrar a su santo patrono, 
San Cristóbal, y la Jornada de Responsabilidad en el Tráfico. 

El delegado diocesano de Pastoral de la Carretera, D. Juan 
Antonio Rodríguez, celebró misas de campaña para todas las 
familias que quisieron escuchar la Palabra de Dios y para los fieles 
de la Diócesis que se acercaron hasta el recinto ferial de Getafe. 

En su homilía, tras saludar y felicitar a todos los presentes, 
hizo referencia al Evangelio del día sobre la parábola del Buen 
Samaritano. “Él se compadece, se para, atiende y ayuda al herido, 
aunque sea a costa de su tiempo y de su dinero”, y terminó diciendo 
como Jesús al maestro de la ley: “Anda y haz tú lo mismo”. 

“Siempre, entre los camioneros ha existido la cordialidad, la 
acogida y la ayuda en los accidentes, dispuestos a echar una 
mano a todo el que lo necesita”, señaló el sacerdote. 

D. Juan Antonio Rodríguez prosiguió su homilía recordando a las 
miles de víctimas que cada año pierden la vida en las carreteras y 
al sufrimiento de sus familiares. 

“Desgraciadamente, la carretera va asociada a la muerte de 
bastantes centenares de personas que anualmente pierden la 

vida en accidentes de tráfico. Múltiples son las causas por las que 
se aconseja la responsabilidad en el tráfico: no llevar puesto el 
cinturón de seguridad, abusar del alcohol y las drogas, hablar por el 
móvil, tocar el GPS en marcha, el exceso de velocidad… También 
se producen siniestros por el envejecimiento de los automóviles, 
etc. Según las estadísticas, el pasado 2015 perdieron la vida en 
accidentes de tráfico 1.126 personas (incluidos 219 motoristas). 
Oremos por ellas y por sus familiares”, explicó.

A continuación, se bendijeron todos los vehículos que se 
encontraban estacionados en el recinto ferial para, acto seguido, 
iniciar la procesión del santo, que fue precedido por más de 30 
camiones y varios vehículos particulares, taxis y Protección Civil, 
que recorrieron las principales calles de la ciudad haciendo sonar 
sus bocinas. 

Una verbena, una gran orquesta, bailes, globos, rifas y la 
gran paella del domingo para más de 2.000 personas, que la 
compartieron solidariamente con los más desfavorecidos del 
municipio, cerraron los actos de esta Jornada de Responsabilidad 
en el Tráfico. 

José Valderrama

LA DIÓCESIS DE GETAFE CELEBRA LA JORNADA DE RESPONSABILIDAD EN 
EL TRÁFICO JUNTO AL PATRÓN DE LOS CONDUCTORES, SAN CRISTÓBAL 



13

Cuando la misericordia y la fe se unen, se crean proyectos 
como la Casa de San Antonio, nacida de la colaboración de 
un grupo de voluntarios de la Parroquia San Juan Bautista, en 
Fuenlabrada, que quisieron mejorar la vida de las personas 
excluidas de la sociedad y se organizaron en forma de 
Asociación no lucrativa, San Ricardo Pampuri, para ofrecer 
un hogar –tres casas separadas- para hombres, mujeres y 
familias en este municipio.

A la Casa de San Antonio llegan todo tipo de personas que 
se encuentran en la calle sin ayuda, … sin nadie que les eche 
una mano… y allí encuentran amor, acogida, y la ilusión –casi ya 
perdida- de un futuro diferente y mejor.

Este es el caso de Julio Hernández, de origen cubano, casado, 
padre de una hija y abuelo de un joven de 19 años que también 
vive, por problemas familiares, junto a él, en la Casa de San 
Antonio para hombres.

Una noche del año 2010, Julio había previsto dormir en el suelo, 
cerca del Hospital de Fuenlabrada. Sin techo, en el paro y sin 
subsidio de desempleo, no esperaba nada bueno de la vida… a 
través de un profesor de religión conoció la Casa de San Antonio 
donde encontró, no sólo un lugar donde vivir, sino también una 
familia y muchos buenos amigos. 

“La Casa de San Antonio le dio un vuelco a mi vida, la Casa 
es mi hogar, es mi vida entera ahora” señala Julio. “Incluso ha 
ayudado a mi nieto, que pronto va a empezar a trabajar y podrá 
encauzar su destino”.

Hoy en día, seis años después, Julio sigue viviendo en la Casa 
pero ahora es él quien ayuda a otros a vivir mejor, a formar parte 
de ese hogar. Les busca un empleo, organiza la recogida semanal 
de alimentos, la ‘operación kilo’ en las grandes superficies de 
Fuenlabrada, y echa una mano en la organización al responsable 
de la casa de hombres, Leonardo Gómez.

Leonardo llegó a la Casa de San Antonio gracias a su mujer, 
voluntaria colaboradora, que le invitó a una cena en la Parroquia: 
ese día, hace siete años, también empezó su ‘nuevo cargo’ al 
frente de la casa de hombres… “no sin cierto temor ante lo que se 
avecinaba, ante la responsabilidad que me encomendaba Ángel 
Misut, Presidente de la Casa San Antonio”, declara Leonardo.

MÁS QUE UN HOGAR
En la casa para hombres no sólo recogen personas en situación de 
exclusión social, sino que también les ayudan con sus problemas 
–si existen- de alcoholismo, drogadicción, o enfermedad. Además 
les animan a reciclarse para encontrar otro empleo, les forman 
para enfrentar una entrevista de trabajo. Dice Leonardo que 
a él también le cambió la vida la Casa de San Antonio: “Ver el 
sufrimiento ajeno, te hace replantearte muchas cosas, sobre todo, 
te hace dar gracias a Dios por lo que tienes: mi mujer, mis hijos, 
mis nietos… y ser consciente de que esto no es obra de uno solo, 
se necesita mucha ayuda, mucha colaboración… y cuando ves 
que has logrado que alguien encuentre trabajo, salga adelante, 
encauce su vida, es muy gratificante”.

Eso sucedió también con Jhakin, de origen árabe, que llegó 
al hogar hace tres años desde una situación de exclusión social 
y marginal, que no encontraba trabajo como albañil “lo suyo” y 
gracias a un curso se ha reciclado como cocinero y pronto tendrá 
un puesto de trabajo fijo con contrato en un restaurante.

Otros muchos han encontrado trabajo gracias a la gestión que 
se realiza en la Casa de San Antonio, tanto en la de hombres, 
donde actualmente viven cinco personas –se mantienen dos 
plazas vacías para casos urgentes– como en la de mujeres donde 
se encuentran recogidas tres madres con sus cinco hijos, y la 
casa para familias.

Como subraya Angel Misut, el presidente “no nos podemos 
ir de vacaciones porque en cualquier momento alguien puede 
necesitar nuestra ayuda, y hay que estar al pie del cañón, tanto 
para ofrecer un lugar para vivir, como para recoger alimentos o 
gestionar cualquier problema que surja”.  

NUEVOS PROYECTOS, MÁS COLABORACIÓN
Precisamente el pasado 13 de junio, festividad de su santo 
patrono, san Antonio, pusieron en marcha una campaña solidaria 
para pedir fondos  bajo el lema ‘Si el Señor no construye la casa’ 
para animar a la gente a comprar ‘ladrillos virtuales’ de la Casa 
San Antonio y poder continuar 
con esta labor de acogida 
y suministro. Para ello hay 
que entrar en la página web 
www.casadesanantonio.es 
y efectuar un donativo en el 
número de cuenta.

Aunque Ángel dice que sobre 
todo necesitan oraciones, 
ya que la ayuda de Dios en 
ésta, su obra, es fundamental, 
no sólo para mover los 
corazones a la generosidad 
económica sino también a la 
ayuda y colaboración como 
voluntarios… “porque la mies 
es mucha y los obreros son 
pocos”.
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LA CASA DE SAN ANTONIO  
O CÓMO LA MISERICORDIA DE DIOS LLEGÓ HASTA FUENLABRADA

Leonardo y Julio

Jhakin, (a la derecha) en su nuevo empleo
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Don Felicísimo Millán no ha sido el único sacerdote en 
celebrar sus bodas de oro sacerdotales. El pasado 13 
de mayo, con motivo de la festividad de San Juan de 
Ávila, la Diócesis convicó a todos los presbíteros que han 
cumplido medio siglo al servicio de la Iglesia, así como a 
los que llevan 25 años ordenados.
Los otros sacerdotes que recibieron de manos del obispo 
una medalla del Sagrado Corazón conmemorativa de 

su 50º aniversario fueron D. Laureano Hernández,  D. 
Fernando López-Echezarreta, D. Fermín Marcos, 
D. José Luis Olmos, D. Amancio Pérez, D. Antonio 
Puente y D. Gregorio Romero.
Entre los que festejaron sus bodas de plata sacerdotales 
se encontraban D. Pablo de Haro, D. José Antonio 
Medina, D. Santiago María Oriol, D. José Antonio 
Pérez Bordejé y D. Alberto Tejerizo.

Recitar de memoria y en latín textos de San Agustín 
puede parecer algo sin mucha importancia, pero 
cuando se hace a los 91 años de edad más parece una 
heroicidad. Y eso es lo que hace don Felicísimo Millán, 
el sacerdote más longevo de la Diócesis de Getafe, que 
acaba de celebrar sus bodas de oro sacerdotales.

Padre de Todos se ha acercado hasta la Residencia de 
Ancianos Juan Pablo II, donde don Felicísimo se ocupa 
de la capellanía, para conocer un poco mejor su larga 
historia, que le ha llevado, entre otras cosas, a ser durante 
muchos años párroco en San Martín de 
Valdeiglesias, donde sigue viviendo.

Lo primero que llama la atención en la 
trayectoria de don Felicísimo es que ‘sólo’ 
lleve medio siglo como sacerdote, y es que 
tardó bastante en ordenarse. No lo hizo 
hasta los 41 años. Antes estuvo trabajando 
como profesor en los maristas.

Sin embargo, don Felicísimo tuvo claro desde pequeño 
que quería ser cura, y buena culpa de ello la tuvo el beato 
Manuel González, al que tuvo la oportunidad de conocer 
personalmente siendo sólo un niño. 

“Tardé porque el Señor lo quiso, pero yo siempre deseé 
ser sacerdote. El obispo de Palencia, que venía de Málaga 
tras las persecuciones en la Guerra Civil, me imponía las 
manos todos los días cuando iba del palacio episcopal a la 
catedral. Yo no sé lo que diría aquel hombre, pero, desde el 
primer día que lo hizo, en que yo tendría unos ocho años, 
hasta los 14 en que ingresé en los maristas, no pensaba en 
otra cosa que en ser sacerdote y decir misa. Fue la gracia 
de este beato que será canonizado este año”, cuenta don 
Felicísimo.

Al llegar a los maristas, se llevó su primer chasco, y es 
que no decían misa a diario, pero se quedó con ellos y 
durante media vida se dedicó a la enseñanza hasta que le 
llegó “la gracia especialísima de ser sacerdote”.

Discípulo de monseñor García Lahiguera
Estudió en el seminario de Huelva, donde tuvo como 
maestro a uno de los hombres que más influyó en su vida: 
monseñor José María García Lahiguera, por aquel entonces 
obispo en la Diócesis onubense, hoy venerable.

“Él me enseñó que el sacerdocio no es mío, sino de Cristo. 
Así lo vivo todos los días y espero vivirlo toda la eternidad. 
Al ordenarme, me dijo: ‘Hijo mío, que Dios te conceda que 
no te acostumbres nunca a decir misa’. E insistió tantísimo 
en aquella idea sacerdotal que para mí ha sido la más 

grande de mi vida y no he cogido rutina en decir misa. Para 
mí, todos los días es nueva”, dice este anciano.

Además de monseñor García Lahiguera, otras referencias 
fundamentales para don Felicísimo durante toda su vida 
han sido el Camino Neocatecumenal, al que hoy pertenece, 
y el beato Antoine Chevrier, fundador de los Sacerdotes del 
Prado.

De hecho, hoy, a sus 91 años, no para de trabajar y 
está traduciendo al castellano las principales obras de 
Chevrier.

¿Y cómo se ve la vida a su edad? Pues 
con mirada crítica. “El mundo lo encuentro 
con tantas variantes que yo no soy capaz 
de juzgarlo, pero ahora la mayoría de la 
gente no es cristiana. Incluso dentro del 
cristianismo, la mayoría de los bautizados 
no son cristianos. Cristianos son los poquitos 

que dicen sí a Dios cada día”, explica este sacerdote, todo 
un ejemplo de vida comprometida con Cristo. 

Gonzalo Castillero

FELICÍSIMO MILLÁN,
 91 AÑOS DE ENTREGA A CRISTO
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“Desde los ocho 
años no pensaba en 
otra cosa que en ser 

sacerdote y decir 
misa”

MÁS EJEMPLOS DE FIDELIDAD A CRISTO EN LA DIÓCESIS
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Lo solemos asociar con los Estados Unidos y con 
cantantes negros, pero en la Diócesis de Getafe es 
posible disfrutar del mejor góspel gracias al Coro 
Song For My Father (SFMF) ‘Canto para mi Padre’, una 
sorprendente rareza que logra transmitir la palabra del 
Evangelio con ritmo y alegría.

Acaba de celebrar su quinto aniversario, un lustro durante 
el que ha crecido y se ha desarrollado hasta convertirse en 
una verdadera referencia de este género musical no sólo 
en nuestra Diócesis, sino en toda España.

Surgido en el seno de la Parroquia getafense San Juan 
de Dios, ha pasado de contar con apenas siete miembros 
en sus inicios a los más de 30 que lo integran en estos 
momentos.

SFMF cuenta ya incluso con su propia banda instrumental, 
que les permite alcanzar un extraordinario nivel musical.

Dirigido por Lola López, surgió a iniciativa del propio 
párroco. “Es una persona muy cercana, amable y alegre. 
Tiene un espíritu grande y dijo que le hacía ilusión que 
hubiera un coro góspel, así que lo organizamos rápido. 
Empezamos pocos, con gente del coro que había en la 
parroquia, pero, con trabajo y amor, todo va creciendo”, 
cuenta la responsable de este proyecto musical.

Actuaciones sorprendentes
Sus actuaciones no dejan indiferente a nadie. Con sus 
voces, sus palmas y su alegría son capaces de revolucionar 
cualquier iglesia, y poco a poco han logrado ganarse al 
público.

“Al principio la gente se quedaba, no diría que asustada, 
pero sí sorprendida. Les costaba lo de las palmas o hacer 
determinadas cosas, porque todos estamos vinculados con 
una serie de costumbres en el interior de la parroquia  y 
lo nuestro chocaba. Ha habido cosas que ir incorporando 
y cambiando, pero ahora la gente lo ha aceptado súper 
bien y les encanta. Cuando cantamos en las misas, todos 
participan de los cánticos con palmas, alegría e ilusión”, 
explica Lola López.

Con el tiempo, el coro está adquiriendo un nivel 
espectacular. En este momento son capaces de cantar 

a tres voces, algo que sólo está al alcance de las mejores 
agrupaciones.

Sin embargo, para formar parte de SFMF no se requieren 
conocimientos musicales, aunque sí “un poco de oído”, 
como reconoce López, quien, además de directora, ejerce 
de maestra para todos los integrantes del coro.

“Yo imparto técnica vocal al coro para que tengan una 
mejor formación, y cada vez somos más exigentes en eso. 
Queremos trabajar cada vez mejor, sobre todo de cara a 
los conciertos, ya que queremos poder dar buena imagen y 
transmitir mejor la palabra de Jesús”, afirma la directora de 
SFMF.

Al final, ése es precisamente el objetivo fundamental de este 
coro: la evangelización. Sin embargo, no es el único, ya que 
sus actuaciones sirven también para ayudar a los que más lo 
necesitan.

“El coro se autofinancia, ya que se mantiene con las cuotas 
de sus integrantes, así que en nuestros conciertos solemos 
dedicar la recaudación a entidades o a asociaciones que nos 
piden ayuda”, dice Lola López, una de las culpables de que 
SFMF se haya convertido en una auténtica familia formada 
por gente de todas las edades, “con mucha ilusión y corazón”.

Gonzalo Castillero

SONG FOR MY FATHER, 
EL MEJOR GÓSPEL SURGIDO EN LA DIÓCESIS

El góspel, también conocido como música 
espiritual, es un género surgido de las iglesias 
afroamericanas en el siglo XVIII, que logró su 
mayor popularidad a partir de la década de los 30 
del siglo pasado.
Esta forma de cantar tan característica trata de 
acercar a las personas a Dios, con letras de 
alabanza.
Tal y como indica Lola López, la directora del 
coro SFMF, “el góspel es transmitir la palabra de 
Jesús”.
En España el góspel no irrumpió hasta los años 
90, con el nacimiento de un primer coro vinculado 
a la Primera Iglesia Evangélica Bautista 
de Valencia, pero casos como el de SFMF 
demuestran que este género ha conquistado ya 
a los católicos.

UN GÉNERO MUSICAL QUE ESTÁ  
CONQUISTANDO A LOS CATÓLICOS
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►Huellas de Jesús,  
el Evangelio de Tierra 
Santa. Santiago Quemada. 
Rialp. Madrid 2016,  
220 págs.

Nuevos aspectos 
de la existencia 
terrena de Jesús 
que el autor ha 
descubierto des-
pués de muchos 
años afincado en 
Tierra Santa.  
Un buen análisis de costum-
bres, historia, completado con 
mapas y fotografías. Impres-
cindible.

►Don Quijote y la Vida es 
Sueño. Leopoldo-Eulogio 
Palacios. Rialp. Madrid 
2016, 89 págs.

Brevísimo ensa-
yo de dos obras 
indispensables 
del panorama 
literario espa-
ñol, en las que 
el autor bucea 
en profundi-
dad y donde se propone el 
análisis de sus personajes, 
antagónicos y al mismo tiempo 
complementarios. Ideas claras 
con valiosas enseñanzas.

►Vida Mística: experiencia 
y relato. Mariana de San 
José. BAC. Madrid 2016, 
309 págs.

►El Islam explicado a 
quienes tienen miedo de 
los musulmanes. Michele 
Zanzucchi. Ciudad Nueva. 
Madrid 2016, 185 págs.

Fundadora de 
las Agustinas 
Recoletas, 
contemporánea 
de Santa Teresa 
de Jesús, y 
bendecida 
por ella, “sin 
desmerecer”, 
está a su 
altura de intimidad con 
Dios, vida mística, escritos 
y fundaciones. Se cumplen 
ahora 400 años del Monasterio 
de la Encarnación, en Madrid, 
donde está su cuerpo.

¿Quién no ha oído el dicho: 
‘Todo lo bueno o engorda o 
es pecado’?… así comienza 
este práctico libro, en el 
que el autor se expresa sin 
ningún tipo de cortapisas 
sobre la necesidad de usar 
esta virtud ‘la templanza’ 
que ‘es buena y además no 
engorda’.
Este libro nos demostrará 
que la templanza es una 
cualidad que debería ‘estar 
de moda’, una cualidad, 
como señala el autor, 
excelente, de las pasiones y 
apetitos corporales (comer, 
beber, apetito sexual) a los 
que dota de una particular 
belleza y equilibrio. 
Muy recomendable en una 
época en la que parece 
que los valores morales y 
religiosos, no sólo se diluyen 
sino que incluso resultan 
negativos para la sociedad 
y chocan contra el deseo 
egoísta de libertad del 
individuo.
  Paloma F. A.

En diálogo con Carlos Grana-
dos, el Cardenal Müller –Pre-
fecto de la Congregación para 
la Doctrina de la fe- responde 
a cuatro preguntas, a raíz de 
la frase del papa Francisco 
“¡No os dejéis robar la espe-
ranza, esa que nos da Jesús”: 
¿Qué podemos esperar de 
Cristo?; ¿Qué podemos es-
perar de la Iglesia?; ¿Qué po-
demos esperar de la familia? 
y ¿Qué podemos esperar de 
la sociedad?; y la conclusión 
en torno a “la clave compren-
siva de la misericordia”. El li-
bro recuerda el Informe sobre 
la fe del, entonces, Cardenal 
Ratzinger. La lectura nos pue-
de plantear: y ¿qué esperan 
de nosotros Cristo, la Iglesia, 
la familia y la sociedad? La 
persona, dice Müller, “experi-
mentando la purificación y el 
perdón, se siente impulsada a 
vivir a la altura de Dios.

F. Armenteros Montiel

Quien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (San Ambrosio)

Experiencias de personas que 
científicamente estuvieron 
muertas, y regresaron para 
contarlo, recopiladas y trans-
mitidas por este médico presi-
dente de la Asociación Médica 
Internacional, que engloba a 
más de diez mil profesionales 
de salud de setenta y cinco 
países.
Lo importante de estas his-
torias, de estas ECM, es que 
las personas que las han ex-
perimentado han tomado con-
ciencia de la existencia de 
una vida espiritual, diferente 
y después de esta vida te-
rrenal, y sobre todo que, han 
perdido el miedo a la muerte, 
porque ésta no es sino el paso 
a otro mundo mejor –como la 
fe católica ha defendido des-
de siempre- y ahora, en este 
libro, lo comparten con todos 
los lectores. Sin duda una 
ayuda para vivir mucho mejor, 
con un nuevo sentido, en este 
mundo. 
  P. F. A.

Ya León XIII concedió una en-
trevista en 1892, a Le Figaro; y 
así ha sucedido con los suce-
sivos papas. Es de agradecer 
que, ahora, nos faciliten todas 
las entrevistas y ruedas de 
prensa, con el papa Francisco, 
que “permitirá la consulta rápi-
da y segura de las entrevistas 
y conversaciones del papa con 
los periodistas, puesto que se 
nos ofrecen versiones revisa-
das con el cuidado que mere-
cen” (A. Pelayo). 
Oportuna introducción de Gio-
vanni Maria Vian, que da una 
visión histórica y de conjunto, y 
un útil índice: anticonceptivos, 
corrupción política, confeso-
nario (no es “sala de tortura”), 
lobby gay, migraciones, mujer, 
papa emérito, periferias, refor-
ma de la curia, virus Zika. 
Libro muy ameno, de fácil lec-
tura y muy interesante si se 
quiere conocer de verdad el 
pensamiento del Santo Padre 
Francisco.
  

Francisco Armenteros Montiel

El libro da 
una idea del 
Islam de hoy 
para ayudar 
a Occidente 
a entender 
mejor su 
riqueza y 
también su 
complejidad y problemática. 
Siempre con espíritu de 
entendimiento y apertura al 
diálogo, sin perder de vista el 
respeto al otro.
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